

ORIENTACION DE LOS PADRES

El espejuelo de "una carrera brillante"

ES ésta la época del año en que se decide la suerte futura de gran parte de nuestra juventud. Niños que finalizan sus estudios primarios, adolescentes que concluyen el bachillerato o la preparación profesional, jóvenes que alcanzan el término de sus carreras; la juventud, en fin, que se pone en disposición de dar un paso al frente para integrarse en el torrente activo de la población. Y en esa hora, ¿cuántas preguntas! ¿Cuántas incertidumbres! ¿Cuántos errores!

requiere que los padres recaben esa información de los Centros profesionales o educativos y que acepten las orientaciones con ánimo limpio. Hay que huir del espejuelo de las profesiones brillantes; hay que acomodar cada sujeto a su oportunidad; hay que buscar el puesto adecuado para cada hombre, para que cada hombre se sienta feliz y rinda su mejor contribución en cada puesto.

MIGUEL JORGE MOLERO



"Los españoles", de Julián Marías

UN libro de Julián Marías acostumbraba a ser un libro que tenía un formidable impacto en los especialistas de la Filosofía y en los círculos intelectuales y universitarios, pero cuyo lenguaje, tema y tono le distanciaba del hombre de la calle de cultura media y de los problemas inmediatos o vitales, corrientes, que a éste interesan. Naturalmente, no es que en este libro Marías no siga siendo el mismo intelectual riguroso con el mismo lenguaje, pero sí es cierto que los problemas aquí abordados son infinitamente más humanos y están trata-

Porque no se puede dejar de pensar en el propio Marías cuando él habla de Jovellanos o Moratin en los ensayos que me parecen centrales en todo el libro. Sobre todo cuando habla del primero. Marías pertenece hoy a ese grupo de hombres que pudieramos llamar, reviviendo la historia, ilustrados o "francesados", incomprendidos seguramente, calumniados a veces, mirados con ojeriza por ciertos otros grupos que a falta del Tribunal del Santo Oficio, se han erigido ellos mismos en definidores de la ortodoxia cristiana o de la ortodoxia política y hasta de mezclar bien ambas ortodoxias, porque esta mezcla da óptimos resultados para defender intereses y desahacerse de quienes no son de nuestro gusto u opinión.

Por las páginas del libro apartaré luego Donoso Cortés, opuesto a Valera en un dié debate actualismo y dramático, en el que el cristiano de nuestros días no tiene más remedio que ponerse al lado del "peligroso" autor de "Peppita Jimenez", que asimilo, bastante mejor el cristianismo que el marqués de Valdegamas. Y son valiosísimas por su triste actualidad frases como ésta de don Juan Valera, que Marías destaca: "Donoso Cortés renegaba de la humanidad entera, porque no aceptaba la soberanía de su inteligencia y el yugo de sus opiniones; negaba la inteligencia de los demás porque no reconocían la infalibilidad de la suya y para hacer santas y buenas sus opiniones, trataba de unificarlas en una impía y torcidamente, con la santa doctrina de la Iglesia".

pretencioso el hablar de la verdad pura. La verdad de los hombres, escrita con minúscula, se pierde en parcialidades, relativismos, eclecticismos y mejor o peor fe. Sería pedante por mi parte que me lanzara por este camino tan propio de filósofos minoritarios. Ni uno está preparado para hablar de la verdad desde estas perspectivas, ni creo que interesaría lo que dijera. El escribir en un periódico supone —debe suponer, al menos— un sentido desmenuzado de claridad. Uno tiene la intención de hablar claro y para todos. Porque uno sacrifica gustosamente la frase literaria en amor a la claridad. La claridad que puede ser una forma de decir la verdad.

Todos los escritores en «olor de multitud» han hablado sin tapujos, con valentía y al alcance de todos. Si don Miguel de Unamuno alcanzó la fama y la popularidad entre sus compatriotas, fue precisamente por todo ello. El escritor vasco, a la hora de sentarse ante las cuartillas, se despojaba de toda conciencia, que era mucha, y atropellaba las palabras para decir cuanto dentro de sí le quemaba. Hace ya muchos años que un poeta dedicaría su obra «a la minoría». Hoy se hace totalmente necesario el escribir para que todos entiendan lo escrito. Nuestro tiempo se caracteriza por afán creciente de masificación. Ya, a pesar de que los libros siguen siendo caros, el hombre de la calle, nuestro prójimo, se preocupa de su formación, busca, indaga, investiga, según sus medios y su talento, no aceptando, a priori, muchas de las verdades prefabricadas y en conserva que se le quieren hacer pasar de mateute.

Hace unos días, hablando de una utópica reforma agraria, un amigo mío me decía que ello no era posible, que el derecho romano, que la sagrada propiedad y que patatán y que patatán. A lo largo de su apasionado discurso comprendí que se engañaba a sabiendas. Jugaba la baza que le interesaba. Y todo porque su padre poseía unas cuantas tierras y no quería perder en el mañana próximo el derecho a vivir sin trabajar, vivir de las rentas, como se dice vulgarmente. Mi amigo hablaba con calor, y con aparente sinceridad pero, ¿decía la verdad? Me temo que no.

El no practicar la verdad se ha hecho planta común entre nosotros. La mentira piadosa, el sentido constructivo, la formación de las gentes, todos los tópicos son barajados hasta la saciedad para encubrir la desnuda, a veces terrible, verdad. El Papa acertó a poner el dedo en la llaga. Porque el periódico es la única literatura que llega a muchos de los hombres. La difusión de las noticias encierra graves problemas de responsabilidad. La opinión pública es fácilmente modelable. Una cadena de periódicos americanos logró en un tiempo «recordar» el mudar la mentalidad de buena parte de los ciudadanos de la cultura Norteamérica. La operación consistía en desmontar el mito de la Unión Soviética, el «fiel aliado» de otros tiempos. En unos pocos meses quedó demantelado el tinglado. Erán los años de la guerra fría y la «verdad» oficial ya no interesaba. Stalin resultó, a la postre, un monstruo de maldad, la guerra la habían ganado los norteamericanos, Rusia era culpable de todo... Se consiguió pasar de un polo al otro polo. Del «viejo tío Joe», aplicado a Stalin en la época de Roosevelt confiado, de la her-

PELIGRO CRISTIANO

AUNQUE pueda parecer paradójico, es cierto que el "peligro cristiano" es exactamente en el mismo sentido en que se suele hablar de "peligro comunista", "peligro protestante"... etc.

En efecto, la noción de "peligro" es un concepto relativo que depende de la propia actitud subjetiva. depende de aquello que cada cual se haya propuesto defender. Por ejemplo, la aparición de una banda de atracadores es un peligro para la gente honrada —que defiende sus ahorros— y, por otra parte, la aparición de la Benemérita constituye un peligro para esa misma banda de atracadores —que defiende su vida de pillaje—. Lo mismo, pero con distinto ejemplo: los microbios y las ratas son un peligro para la Humanidad —que defiende su salud— y, al mismo tiempo, los ratones y la penicilina son peligros para los roedores y los bacilos —que instintivamente quieren defender su málfecha existencia—.

De este simplísimo raciocinio se desprende una regla estupenda: si quieres saber qué es lo que defiende una persona, y, consecuentemente, si quieres saber qué es esa persona, mira a ver qué peligros teme.

Vamos a ensayar una aplicación de esta regla de oro a título de prueba. Si nos encontramos con un «crisis» que dice estar sobre la pista de un peligroso «agente del papado», hemos dado con un protestante.

Hasta aquí todo es muy claro y fácil. La verdadera dificultad surge cuando, como el bueno de Sancho, topamos con la Iglesia, el "peligro cristiano", el disco rojo que la doctrina católica ha clavado sobre el fundamento del derecho natural. Ante este peligro, ¿qué preguntas? ¿Qué somos nosotros, que es lo que realmente intentamos defender?

He aquí el momento exacto en que surge nuestra perplexidad. Resulta que somos "demasiado católicos" para admitir la realidad de este peligro. Por otra parte, ya es imposible cambiar de dirección, no hay tiempo para eso: vital, vamos embalados en nuestra postura... La solución más usual es la de pintar el disco mentalmente de otro color o de interpretar el símbolo encarnado de "peligro" como bandera marxista. En cuanto nos vemos como perfectos "anticomunistas", ya estamos tranquilos. Ya no hay más que el «peligro» soviético, sobre todos los obstáculos de nuestro caminar, sobre todos los peligros de nuestra propia postura la oportuna chorreada de "comunismo". Y así, se puede seguir sin miedo y no hay necesidad de rectificar el rumbo.

Primero hemos atribuido al comunismo el inmenso poder de purificar cuanto odia. Y cuando nosotros vemos en peligro algo que amamos con exceso, lo convertimos en objeto de odio de los malos y queda automáticamente purificado, convertido en cosa santa.

Es un procedimiento comodísimo de combate, de autoperfección y de apologética. No tiene más que un ligero inconveniente: que, a lo mejor, llegamos a pintar de rojo al Evangelio o convertimos en código marxista al mismísimo derecho natural. Pero esto no importa demasiado cuando la voluntad es buena.

BERNARDO DE ARRIZABALAGA

Conversión y "facilidad"

ACABO de leer en una revista extranjera que "Fulano de Tal se ha convertido al catolicismo, lo cual facilitará..." no sé qué. Y la noticia me pone furioso. Me parece una "conversión" demasiado oportuna, que me recuerde esos cambios de nacionalidad que a veces tienen lugar en el mundo sin ninguna intervención del sentimiento: puro cálculo, simple postura, mera simplificación.

Todo el mundo está ya un poco harto de ver a personas que se "convierten" y utilizan luego la religión como instrumento de propio medro en el campo que sea. Recuerdo ahora el rumor que no hace aún mucho tiempo circuló acerca del político sudamericano que, en la campaña electoral, comulgaba varias veces al día, en distintos pueblos, para impresionar a los electores católicos con su "religiosidad".

Siempre que la religión nos confiere una "facilidad", una ventaja, un privilegio cualquiera, hay derecho a desconfiar de nuestra autenticidad. El cristianismo nació en una cruz y comenzó por arrastrar al martirio a sus doce primeros miembros.

Y luego la historia se ha repetido siempre a la sombra de la cruz o al amparo de los privilegios. ¿Quién fue el que afirmó que en determinado país "el ser católico dispensa incluso de trabajar"? No creo posible una impugnación más grave con-



EL CABALLO DE TROYA

TRIBUNA LIBRE El placer de conducir El buen tiempo ha vuelto y con él los paseos en coche. Esto sería maravilloso si, desgraciadamente, el conducir no le hiciera doler la espalda.

También existen espías "de mesa" y con horas de oficina Alemania obreció a Méjico Texas, Nuevo Méjico y Arizona si entraba en guerra a su lado en el primer conflicto mundial

CONSTANTEMENTE llegan a las columnas de los periódicos informaciones sensacionales sobre procesos por espionaje o hazañes verificadas por los grandes agencías internacionales de la Información Secreta. Pero el espionaje compuesto por las aventuras de hombres que arriesgan diariamente su vida y libertad no es más que un aspecto de la gran máquina de la información secreta. En la realidad existe otra categoría de espías, los espías de oficina.

"Los españoles" de Julián Marías

(Viene de séptima plana.) "Consigna su señoría —decía a Castelar— que los judíos lleguen de nuevo a constituir un pueblo con su cetro, con su bandera o con su presidente, porque me basta con que lleguen a ser una República, y ya desde ese momento se ha matado la Iglesia católica porque se ha matado la palabra de Dios". Y esto se la decía ¡al "audaz y peligroso" Castelar!

La calvicie acecha en primavera SI QUIERE EVITARLA COMA CRUSTACEOS, STAS Y PUERROS

LA primavera es la estación peligrosa para los cabellos, que caen a un ritmo de 40 a 60 diarios, en vez de los 10 ó 15 que se desprenden todos los días en tiempo normal. Si estos cabellos brotan de nuevo no hay problema. En caso contrario, la calvicie acecha. Si sus cabellos caen más deprisa en esta época es porque sufren la misma muda primaveral que los animales de piel.

La guerra

La entrada en guerra de los Estados Unidos en 1917 se decidió como consecuencia de la interceptación por el servicio de información de la Marina inglesa de un telegrama en cifra dirigido al embajador alemán en Washington, conde Johann von Bernstorff. Se trataba del famoso «mensaje Zimmerman» por el nombre del secretario de Estado del Ministerio alemán de Asuntos Exteriores que lo firmó. Fue precisamente esta firma, cifrada con el número 97556, lo que le tricionó. Descifrado este dato fué posible desentrañar el texto completo. Los técnicos ingleses tuvieron que trabajar durante dos años antes de apoderarse del secreto del código alemán. Sus revelaciones desconcertaron a todos; comprendió el Presidente Wilson, que era contrario a que su país entrara en guerra. Aquel histórico mensaje decía: «Tenemos la intención de comenzar la guerra submarina sin restricciones el 1 de febrero; en el caso de que no consigamos mantener neutrales a los Estados Unidos de América, Alemania pedirá a Méjico que se alie con ella y con el Japón, y a cambio después de las hostilidades, se le ofrecerá la recuperación de sus territorios perdidos, Texas, Nuevo Méjico y Arizona».

Métodos

Generalmente se emplean dos métodos básicos para descifrar los mensajes. Con el primero se intenta localizar alguna letra o grupo de letras basándose en la frecuencia que tienen en las palabras o en las frases. Los especialistas, saben por ejemplo, que entre mil palabras la letra «e» lo es en su cuartel general de Frot repite 850 veces por término medio, seguida de la A con 395 y que a 8.000 agentes.

Economía

Sin embargo, la reserva que los Estados Unidos mantienen sus negocios secretos para de manera muy sensible sus presupuestos. Basta pensar que el grupo de letras basándose en la frecuencia que tienen en las palabras o en las frases. Los especialistas, saben por ejemplo, que entre mil palabras la letra «e» lo es en su cuartel general de Frot repite 850 veces por término medio, seguida de la A con 395 y que a 8.000 agentes.

Relación

En efecto, parece que existe una ligazón nerviosa y hormonal entre la epidermis de la axila y la del cráneo. Para detener la caída del cabello intente suprimir los pelos de las axilas. A veces es muy eficaz, y en todo caso no habrá perdido nada si lo hace.

Trabajo

Haga trabajar a los músculos del cuero cabelludo. Frunza la frente lo más que pueda. Haga galo hasta que las orejas se muevan un poco al mismo tiempo que la piel del cráneo. ¿Qué esto es difícil? Haga este ejercicio tres minutos por la mañana y por la noche, y durante la jornada siempre que se acuerde de ello. Ya verá el resultado.

Circulación

La salud de sus cabellos depende también de la circulación de la sangre por el cuero cabelludo. Esta circulación procede de unas arterias voluminosas que pasan precisamente entre la oreja y la nuca. Son muy sensibles al calor. Por tanto, aplique sobre la nuca un guante de esponja empapado en agua muy caliente en la que habrá cocido varias hojas de laurel, que contienen sustancias estimulantes. Conserve el guante

Electrónica

En la actualidad, con las calculadoras electrónicas, los servicios cifrados se han perfeccionado inmensamente. Día y noche centenares de mensajes cifrados se lanzan por telégrafo, radio y teletipos. Se sabe, por ejemplo, que en el Servicio de documentación exterior y contraespionaje de Francia trabaja una verdadera nube de especialistas empleados en los más diversos sectores del espionaje. Algunos trabajan en la creación de códigos nuevos, cada vez más complicados e impenetrables. Basta pensar que diez letras del alfabeto pueden sufrir 6.628.800 combinaciones diferentes.

En líneas generales, todas las fórmulas secretas se pueden agrupar en dos categorías que corresponden a dos métodos: el método alfabético y el método de repertorio o diccionario. El primero consiste en permutar o trasponer las letras del alfabeto según una cifra. El ejemplo clásico es el de Julio César, que codificaba sus mensajes avanzando cada letra cuatro puestos. El general espartano Lisandro se hacía enviar sus mensajes escritos en una cinta llamada «estrita». Si esta era utilizada normalmente, tenía una función puramente decorativa; si era enrollada en espiral sobre un bastón de la sección exacta, se podía leer el texto.

Cualquiera que sea el método para cifrar un mensaje la transcripción se hace a través de aparatos eléctricos o electromagnéticos llamados criptógrafos, que tienen el aspecto de una máquina de escribir; sin embargo, en

Composición

Cada cabello está compuesto por un tallo y una raíz inserta en una cavidad del cuero cabelludo (la folicula). En contacto con la folicula se encuentran unas glándulas que segregan el líquido grasiento que lubrica los cabellos. En primavera estas glándulas funcionan con la máxima intensidad. Oprimidos por la materia segregada, los cabellos se rompen. Si la raíz y la folicula están vivas,

Los cabellos crecen de nuevo. Si la raíz muere, se acaba: está usted en grave peligro de verse con la cabeza como una bola de billar. Para defender los cabellos es preciso en primer lugar eliminar el exceso de secreciones mediante el lavado de la cabeza frecuente con champú. Hay que proceder a esta operación al menos dos veces por semana.



El conocido actor francés Fernandel, a compañía de su hijo Frank, retratados a su llegada a Roma, en donde ambos intervendrán en una película.

El libro, en fin, este colosal libro, se lee verdaderamente con una «melancolía entusiasta». Lo que quiere decir que sabemos que al espíritu y a la verdad no puede destruirse, pero nos llenan de melancolía sus fracasos, aunque nos entusiasmemos de nuevo recordando que al fin esa verdad y todos los otros frutos de ese espíritu sean una herencia prometida por Dios a los hombres. Una llama que al fin prenderá alguna vez en el mundo. Y esta fe en el hombre es la que nos hace «liberales», aunque nuestra biografía haya de pasar por tantos calvarios como los resesados dramáticamente en estos ensayos.

JOSE JIMENEZ LOZANO

Vacaciones RECORRA EL MUNDO CON WAGONS LITS COOK ATRIO de SANTIAGO!

EL DOCTOR CASAS, CATEDRÁTICO DE PATOLOGÍA GENERAL Previos brillantísimos ejercicios y en reñidas oposiciones, ha obtenido la cátedra de Patología General de esta Facultad de Medicina el joven doctor don José Casas Sánchez, hijo de Valladolid. El señor Casas, que terminó la carrera hace tres años, siendo alumno interno, con premio extraordinario en la licenciatura, y lo mismo en el doctorado en la Facultad de Madrid, ganando después por oposición la plaza de médico de guardia del Hospital y la de profesor auxiliar de la Facultad, gana la cátedra a los 24 años de edad; constituyendo el tribunal los doctores Marañón, Hernández, Novoa Santos, Pittaluga y Cardenal. Por tan brillante triunfo, el nuevo catedrático doctor Casas recibe innumerables felicitaciones, a las que unimos la nuestra, muy sincera y afectuosa, extensiva a su familia, tan conocida y estimada en Valladolid.

CLINICA QUIRURGICA Dr. ESCUDERO Servicio permanente de urgencia SALVADOR, 12 VALLADOLID

Valladolid, 30 años atrás Por un vallisoletano setentón LA "Gaceta de Madrid" publica una orden del Ministerio de Hacienda por la que visto el expediente promovido por el Ayuntamiento de Valladolid en solicitud de la autorización preventiva por la Presidencia del Consejo de ministros para concertar un préstamo con el Instituto Nacional de Previsión por 3.500.000 pesetas para las obras de construcción de un matadero municipal y completar la red del alcantarillado en determinados barrios de la capital; dadas las garantías ofrecidas por el Ayuntamiento para pago de los intereses y amortización del mismo, siendo evidente la necesidad del gasto conforme al acuerdo municipal, sin que contra el mismo se haya formulado reclamación alguna, siendo normales las condiciones propuestas para el préstamo, cuya amortización se hará en un plazo de doce años, y emitido informe favorable por la Delegación de Hacienda y la Dirección General del Tesoro público, se acuerda otorgar al Ayuntamiento de Valladolid la autorización solicitada para llevar a efecto dicho préstamo con el Instituto Nacional de Previsión por la expresada suma y con destino a las obras expresadas.

(De "El Norte de Castilla" del 4 al 10 de junio de 1932) Préstamo al Ayuntamiento para construir un matadero. Sesión de la Cámara Agrícola.-El doctor Casas, catedrático de Valladolid.-Nueva Junta del Colegio de Abogados.-Mejoría del arzobispo, doctor Gandasegui.-Nuevos licenciados en Derecho.

Bajo la presidencia de don Justo González Garrido y asistiendo los señores Fernández Arias, Llorente, Salamanqués, Niño, De la Cal, Aranz y Herrera, celebró sesión ordinaria la Cámara Agrícola. El presidente dio cuenta de su gestión en la Asamblea de la Unión Nacional Económica, cuyas conclusiones revisten tanta importancia para los intereses agrícolas. Seguidamente el señor Fernández Arias expuso datos muy interesantes que cumplan las gestiones realizadas con relación a la importación de trigo y abastecimiento de este cereal en la provincia de Valladolid, aprobándolo la Cámara. Se acordó enviar a la prensa el informe de que fué autor el vocal de la Cámara don Pedro León Pernia (q. e. p. d.), interesando su publicación. El ingeniero jefe de la Agronomía dio cuenta de los trabajos que se realizan en la provincia combatiendo las plagas de los cultivos.

Asistieron los señores Cuenca, Santa Olalla, Castillo, Díaz Otáñez, Sarabia, Muñoz Santos (Mauricio), Elias, López, Muñoz Bernales, Varela, García Sánchez Gómez Sabugo, López Fernández, Bustillo, Barbero, Girón, González Garzo, Casado, Murillo, Castro, Amo, Niño, Arroyo, Couriel, Cuesta, Marquina, Pacina, Rosellón, Loidi, Casado, Murillo, Orejas, Azpiazu, Polo, Rodríguez Álvarez, Revilla, García Gutiérrez, Cabrerro, Ochoa Alonso y Molins. A los postres hablaron elocuentemente los señores Girón, Cuenca y Molins, y los catedráticos señores Eguren y Ferrández, siendo todos muy aplaudidos. La cena transcurre en un agradable ambiente de camaradería.

BAUTIZO En la iglesia parroquial de Santiago recibió las aguas bautismales el segundo hijo de los señores de García Velasco. Apadrinaron al neófito la señorita Enriqueta Esteban y el ingeniero don Enrique García de Frias.

CONFERENCIA MILITAR En el salón-biblioteca de la Academia de Caballería dió una interesante conferencia el capitán de Estado Mayor don Antonio Cores Fernández. Presidió el general de la división, señor La Cerda, con los generales de Infantería y Artillería, asistiendo los primeros jefes de todos los Cuerpos y jefes y oficiales de la guarnición francos de servicio. El conferenciante desarrolló brillantemente el tema "El mando y sus auxiliares". Siendo al terminar muy felicitado.

LA FIESTA DEL SAGRADO CO-RAZON Se celebró con brillantes cultos la festividad del Sagrado Corazón de Jesús, en todas las iglesias parroquiales de esta capital. En la Catedral revistieron especial solemnidad; por la mañana, en la misa de comunión, hubo grandísima concurrencia de fieles, y por la tarde, ocupó la sagrada cátedra el padre José Peiró, que pronunció elocuente oración. Muchas cápsulas particulares engalanaron sus balcones con colgaduras.

ALUMNOS LIBRES DE DERECHO En los exámenes de enseñanza libre, que se están efectuando en esta Universidad, se hallan matriculados en la Facultad de Derecho 2.351 alumnos.